
   
                                                                                                                                        

 

 

ACTA DE LA ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA DEL GRUPO GEOGRAFÍA DE LOS SERVICIOS DE LA 
ASOCIACIÓN ESPAÑOLA DE GEOGRAFÍA (AGE), CELEBRADA EL MARTES 20 DE DICIEMBRE DE 2022 

 

Tuvo lugar de manera dual, presencial y telemática, el martes 20 de diciembre de 2022, a partir de 
las 11:30 h., en el Aula Seminario II de la Facultad de Geografía e Historia de la Universidad de 
Sevilla. 

 

Asisten: Àngel CEBOLLADA FRONTERA, Roberto DÍEZ PISONERO, Cándida GAGO GARCÍA (vocal 3º), 
Antonio GAVIRA NARVÁEZ (secretario), Carlos LÓPEZ ESCOLANO, Abraham NUEVO LÓPEZ, Joana 
María PETRUS BEY, María PITARCH GARRIDO (vocal 1º), Simón SÁNCHEZ MORAL, Milagros SERRANO 
CAMBRONERO, Jesús VENTURA FERNÁNDEZ (presidente) y Llorenç QUETGLAS LLULL.  

Excusan su asistencia: Frank BABINGER, Luis COPANO ORTIZ, Juan CÓRDOBA ORDOÑEZ, Jesús 
Gabriel MORENO NAVARRO (tesorero) y Joana María SEGUÍ PONS. 

 

La asamblea dio comienzo a las 11:35 horas, esperando así la posible incorporación de algún 
miembro que tuviera problemas para conectarse a la sesión online. El presidente, Jesús Ventura, 
hizo referencia a que la asamblea del Grupo se volvía a celebrar de manera dual, presencial y 
telemática, con la finalidad de que pudiera asistir el mayor número de miembros del Grupo. A 
continuación, se desarrollaron los diferentes puntos del Orden del Día recogidos en la convocatoria. 

 
1.- Lectura, y aprobación si procede, del acta de la Asamblea anterior (16/12/2021).  

Se aprueba por unanimidad el acta de la última Asamblea, previamente remitida por correo 
electrónico a los miembros del Grupo de Trabajo en dos ocasiones y una vez recordados brevemente 
los diferentes puntos del Orden del Día de dicha Asamblea, celebrada también en modalidad dual 
en el marco del XXVII Congreso de la Asociación Española de Geografía (AGE), que tuvo lugar en el 
Campus de Guajara de la Universidad de La Laguna (Tenerife) en diciembre del 2021. 

 

2.- Informe de actividades a cargo del Presidente de la Comisión Permanente.  

El presidente de la Comisión Permanente, Jesús Ventura, informa de los asuntos del Grupo a lo largo 
de los meses trascurridos desde la Asamblea anterior. No obstante, inicia su intervención 
recordando que actualmente el Grupo está compuesto por 40 miembros que devengan al Grupo la 
cuota completa de 13 euros anuales, aunque por parte de todos los componentes se debería realizar 
una mayor difusión de las actividades que se realizan para incorporar nuevos miembros que 
trabajen temáticas relacionadas con la Geografía de los Servicios. Se informa a continuación de las 
siguientes cuestiones: 



   
                                                                                                                                        

 

- Se recuerda que la nueva web del Grupo está en funcionamiento y es actualizada 

frecuentemente por Antonio Gavira con las diferentes actividades que se realizan, 

incorporando también diferente documentación de interés. Asimismo, se dispone de un 

correo electrónico propio, desde donde se envía información de interés colectivo, como la 

convocatoria de esta asamblea, recordándose que esta dirección es geoservicios@age-

geografia.es.  

- Se expone cómo la centralización de las cuentas de todos los grupos de trabajo de la 

Asociación Española de Geografía (AGE) propicia diferentes circunstancias, como la 

existencia de menos comisiones bancarias, aunque también una menor inmediatez en la 

gestión económica, pues cualquier actividad debe ser abonada desde la tesorería de la AGE.  

- Se informa también que, en reunión de la Junta Directiva de la AGE con las comisiones 

permanentes de los grupos de trabajo, celebrada el 26 de julio de 2022, se aprobó, tras 

intento fallido en fecha anterior, y como único punto del orden del día el “Acuerdo para la 

reducción de gastos AGE relativa a los grupos de trabajo: eliminación de la ayuda bienal 

(300 euros) para la publicación de actas de congresos y coloquios organizadas por los 

grupos de trabajo (AGE)”. 

- Se recuerda asimismo la reciente publicación de un libro monográfico derivado del IX 

Congreso de Geografía de los Servicios con el título «Territorios comunes, miradas 

compartidas. Aproximaciones desde la geografía» por parte de Publicacions de la 

Universitat de València. Carlos López pregunta si se puede difundir esta publicación y Jesús 

Ventura responde que sí, que puede difundirse el documento libremente y que, entre otras 

webs, ya está subida a la del propio Grupo de Trabajo. 

- Anuncia además que la posición adoptada por la comisión permanente que preside es la de 

no promover modificación en la denominación del Grupo de Trabajo de “Geografía de los 

Servicios”, ya que no existe en la Unión Geográfica Internacional (UGI) una denominación 

que cubra todas las actividades que realizan sus componentes, tal como refrendan Cándida 

Gago y María Dolores Pitarch, que han sido responsables de realizar estas indagaciones. 

 

3.- Informe económico por parte del Tesorero de la Comisión Permanente.  

Ante la ausencia justificada por motivos docentes del tesorero, Jesús Gabriel Moreno, Jesús Ventura 
expuso la situación económica del Grupo. Actualmente, una vez ingresada la parte correspondiente 
de las cuotas 2022 de los miembros del Grupo, y según la documentación enviada por el tesorero 
de la AGE, Carlos Baños, el saldo actual es de 3.967,43 €. Si bien a ese saldo habrá que sumarle 
53,13 € como excedente económico final del último congreso celebrado en Madrid en mayo de 
2021. En ese momento se recuerda cómo los últimos congresos no han costado dinero alguno al 
Grupo de Trabajo, ya que han sido sufragados con el dinero de las inscripciones y, sobre todo, 
mediante diferentes ayudas que se han solicitado y en gran medida concedido coincidiendo con 
estas reuniones científicas.  
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4.- Información sobre posibles actividades durante el año 2023.  

Este punto se centra en dos acciones principales que Jesús Ventura explica se desarrollarán 
previsiblemente en los próximos meses. 

- Se está trabajando en unos premios a los mejores Trabajos Fin de Grado (TFG) y mejores 

Trabajos Fin de Máster (TFM). El borrador de las bases ha sido redactado por Cándida Gago 

y María Dolores Pitarch. Jesús Ventura expone que este documento será debatido 

próximamente para su cierre definitivo por parte de los miembros de la comisión 

permanente. Ambas coautoras del borrador exponen cómo, para elaborar las bases, han 

tenido en cuenta las ya existentes para otros premios similares, como los del Grupo de 

Geografía Económica, aunque han soslayado, al menos en un primer momento, la 

posibilidad de premiar tesis doctorales, ya que la calidad de los trabajos es normalmente 

superior a la que corresponde a un TFG o TFM. También se indica que se procurará 

incentivar la/s convocatoria/s con algún tipo de premio económico, si bien obteniendo 

previamente el visto bueno de la tesorería de la AGE y considerando la disponibilidad 

efectiva del Grupo. 

- Por otro lado, y retomando la idea planteada por el profesor Ángel Pueyo en la última 

asamblea del Grupo, se explica cómo está prevista la realización en los próximos meses de 

un webinar de introducción al uso de Qgis aplicado al estudio y análisis de infraestructuras 

y servicios. Carlos López interviene explicando algunas características generales del mismo, 

como miembro del grupo organizador, y también pregunta a los asistentes si prefieren que 

los conocimientos sean introductorios o avanzados, siendo aceptados por todos los 

asistentes que sean introductorios. Jesús Ventura propone que el webinar sea gratuito para 

los miembros del Grupo y que tenga un pequeño coste para el resto de los asistentes. 

Asimismo, plantea que, en su opinión, el profesorado del webinar debe tener una 

gratificación económica. 

 

5.- Ruegos y preguntas. 

No hubo. 

Y sin más asuntos que tratar, concluyó la Asamblea a las 12:35 h. 

 

El Secretario                                                                                                                  Vº Bº El Presidente 

                                                                                                                                              

Antonio Gavira Narváez                                                                          Jesús Ventura Fernández 


